
Mündliche Fragen (2018-2019) Nr. 12 

 

Seite 1 von 1 

 

Sitzungsperiode 2018-2019 

Sitzung des Ausschusses II vom 22. Januar 2019 

FRAGESTUNDE* 

1. Dringende Frage von Herrn GENTGES (PFF) an Ministerin WEYKMANS zum 

5G-Netz 

Die nächste Generation im Mobilfunk ist in aller Munde. Das sogenannte 5G-Netz soll den 

Anforderungen eines stetig ansteigenden Datenverkehrs gerecht werden. Neben dem 

Nutzen im privaten Alltag soll das neue 5G vor Allem den Bedürfnissen der Industrie 

gerecht werden. Denn die mobile Kommunikation weitet sich immer mehr auf Maschinen, 

Geräte und ganze Produktionsprozesse aus. 

 

Für den steigenden Datenverkehr werden allerdings auch mehr Funkmasten benötigt und 

diese Technologie sendet auch auf anderen Funkfrequenzen. Diese Frequenzen sollen 

versteigert werden. Bei früheren Versteigerungen gingen die Erlöse an den Föderalstaat. 

Laut einem Bericht vom 18. Januar 2019 auf der Webseite des BRF (der sich auf die 

Zeitungen De Tijd und L’Echo beruft) gibt es allerdings Meinungsverschiedenheiten 

zwischen dem Föderalstaat und den Teilstaaten, wie die Einnahmen aus der Versteigerung 

der 5G-Frequenzen verteilt werden sollen. Dies trägt zu einer Verzögerung bei der 

Einrichtung der 5G Technologie in Belgien bei. 

 

Diese Thematik soll binnen der nächsten 3 Wochen im Konzertierungsausschuss zwischen 

dem Föderalstaat und den Teilstaaten erneut besprochen werden. 

 

Hierzu meine Frage an Sie, Frau Ministerin: 

 

Inwiefern ist die Deutschsprachige Gemeinschaft in dieser Angelegenheit betroffen? 

 

2. Frage von Frau CREUTZ-VILVOYE (CSP) an Ministerin WEYKMANS zur 

Weiterbildung für Gemeinderatsmitglieder 

Der Gemeindeverband „Union des Villes et Communes de Wallonie“ bietet insbesondere 

den neu gewählten Gemeinderatsmitgliedern Informationsabende an, durch die die neuen 

Amtsträger auf das neue Mandat vorbereitet werden sollen. 

 

Außerdem werden Bildungsmodule für Mitglieder der Gemeindekollegien angeboten, ein 

Internetportal geschaffen und eine Broschüre über das Statut des Mandats veröffentlicht. 

 

Hierzu meine Frage: 

 

 Werden solche Bildungsangebote seitens der Deutschsprachigen Gemeinschaft 

organisiert? 

 Wenn ja wann und wie hoch sind die Kosten dafür anzuberaumen?  

                                           
*   Die nachfolgend veröffentlichten Fragen entsprechen den von den Fragestellern hinterlegten Originalfassungen. 


